
第 168回運営委員会概要 平成 28年 10月 19日（水）18：30～20：30 

 

 

◆会場：柏崎原子力広報センター 1Ｆ実験室 

◆出席委員：桑原会長・髙桑・髙橋(優)・竹内・武本・千原・中川委員 

                                出席委員 ７名 

（欠席委員：石坂・髙橋（武）・内藤委員） 

                       欠席委員 ３名 

◆オブザーバー： 原子力規制庁（平田所長） 

         資源エネルギー庁（日野所長） 

柏崎市（砂塚主任） 

         東京電力ホールディングス（株） 

（須永副所長・佐藤英 RC・山田 GM・立脇） 

 

◆事務局：（公財）柏崎原子力広報センター／松原事務局長・石黒主事 

 

 
次回以降定例会内容について（11月、12月、1月）  

 

  11月：第 161回定例会（第 1水曜日）11月 2日（水）18：30～20：50 

       10月 19日（水）運営委員会 

  12月：第 162回定例会（第 1水曜） 12月 7日（水）18：30～20：50 

       11月 16日（水）運営委員会 

  1月：第 163回定例会（第 1水曜） 1月 11日（水）18：30～20：50 

       12月 21日（水）運営委員会 

 

◆11月定例会の内容について 

 

〈議長〉11月以降の日程について、予定どおりの内容でよいか。 

（委員・オブザーバー・了解） 

 

〈議長〉11 月定例会は、委員とオブザーバーだけで行われる。内容について会長より説明

をお願いしたい。 

〈会長〉内容については、「前回定例会以降の動き」の後、質疑応答。その後、報道機関、

傍聴者に退席を願って、会の運営についての話を委員とオブザーバーで行う。 

会の運営について、話し合いたいテーマは 3 つある。1 つ目は「情報共有会議」。

中身を変えた方がいいのではないかという意見もあるので、委員からアンケートを

取り、オブザーバーと委員との意見交換を行うことを考えている。また、開催時期

についても行政と相談しながら、今後は首長が参加しやすい日程を調整したいと考

えている。 

〈委員〉以前は、オブザーバーからそれぞれ話をしてもらい、委員が「今思うこと」 

という内容で意見発表を行っていた。数年前からは、委員が今思っていることや疑

問、質問などを発表し、それを受けてオブザーバーが質問に答え、方向性を示すよ

うな話をしてもらっていたので、委員の質問や疑問は消化できていたように思う。 

〈会長〉1年に 1度顔を合わせる情報共有会議なので、例えば、委員とオブザーバーが決め

たテーマについて、深く意見交換するような場にすれば、お互いの考えをもっと知

ることになるのではないか、と思う。 

〈委員〉テーマを決めるのは、実は大変なのではないかという懸念がある。一人の持ち時間

も短いことから、自分が本当に聞きたいこと、ぜひこういう機会だからこそ聞いて



みたいことに絞って聞いてみる、というふうなやり方もあると思う。 

〈会長〉みんながそれぞれ聞いてみたいことがダブっている場合もある。それならば、やは

りみんなでテーマを絞って聞いてみるほうがいいのではないか。 

 

〈委員〉以前のやり方が決して悪いとは思わない。いろいろな考え方があって、それを聞く

ことも勉強になっていたし、とても充実していたように思う。 

〈会長〉情報共有会議後の感想の中には、思うような回答を得られず、言いっ放しになった

ように感じている、という報告もあった。 

〈東京電力〉思うように回答を得られない、と感じるのは、時間的な制約があり、すべてに

丁寧に応えることが難しいという面があったからだと思う。 

〈会長〉情報共有会議には通常の定例会に参加されない方が来る。規制庁の柏崎刈羽事務所

の所長と本庁の方では話せる内容が違ってくるのではないか。 

〈委員〉定例会で話し合われている内容は、それぞれの本部に届いているはず。こちらが何

かを質問しても違う答えが返ってくるということはないのではないか。同じような

答えが返ってくると思う。それならば、それぞれの人たちの考えをしっかりと述べ

て、それを聞いていただくほうが意味はあるのではないか。 

〈委員〉どちらにしても聞いてみたいことを聞ける時間、質問のやり取りの時間はもう少し

あったほうが良いと思う。 

〈議長〉次回定例会の時に委員全員で話をして、その結果を踏まえて、運営委員会で話し合

いを重ねていきたいと思う。また、開催時期については、今年度は来年 2月だが、

次年度については、今後の話し合いで決めていきたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

〈事務局〉情報共有会議は 2 月だが、オブザーバーに委員の皆さんからの質問に答えても

らうよう案内を出すのは、1 月に入ってからではスケジュール的に間に合わない。

できれば、11 月の定例会で方向性を決めてもらい、運営委員会でまとめ、それを

オブザーバーに発信できるように考えていただきたい。 

（委員了解） 

 

 

 

◆次年度の活動について 

〈会長〉委員の任期は 2年間だが、それをどのように規則に入れるか。 

また、定例会の回数について。今まで毎月行っていたが、年に２回ほど休んでもい

いのではないか、という提案がある。その減らした定例会分と情報誌「視点」の経

費で、視察を行う予算に回す、というようなことも本格的に話し合いたいと思う。 

〈議長〉提案の内容については具体的に記して、次回定例会資料として委員全員に配布して

もらいたい。 

（委員賛成・会長了解） 

 

 

◆提言書の作成について 

〈会長〉前回の運営委員会で提言書を提出することは決まった。草案作成を 2、3名の方に

お願いして、たたき台をつくり、もう一度運営委員会で内容を検討していただくこ

ととしたい。草案作成の人選は会長一任で了解願いたい。 

〈委員〉提言書はいつ出すのか。 

 

〈会長〉4月までに出したい。草案をつくり始めるのは 1月の終わりから 2月の始め。3月



の定例会で皆さんから承認をいただいて 4月提出を考えている。 

〈議長〉では、提言書をつくるということで、次回定例会で委員の皆さんに賛同してもらう

ということでよいか。 

（委員賛成、会長了解） 

 

 

◆12月定例会について 

〈議長〉１２月定例会は、「再生可能エネルギーの種類と課題について」という内容で勉強

会を行う予定となっている。事務局より新潟工科大学から１名の講師をお願いして

いる。当日は２人体制で、はじめに資源エネルギー庁の日野所長、次に新潟工科大

学の佐藤教授の順で講義していただく。 

（委員了解） 

 

 

◆1月定例会について 

〈議長〉定例会の議題について意見はあるか。 

〈委員〉 今一番興味があるのは、「新しい県政においてどういう原子力政策を考えているか」。 

    2 月の情報共有会議に知事が参加してくれれば、コミュニケーションが取れるが、

まずは、県の考え方を聞いてみたい。 

〈委員〉大胆な考え方だが、情報共有会議でなくとも、1月に来ていただけるならお願いし

たい。情報共有会議では他のオブザーバーもおられるので、じっくり時間を割いて

意見を聞くのは難しい。 

〈事務局〉2月の情報共有会議に向けて、昨年も知事に出席してほしいという意見があった

ことから、県に要請してみたが、予算時期と重なり、移動時間、拘束時間等を考え

ると難しいという返答だった。1月の予定については聞いていない。 

〈議長〉他に議論したいテーマはあるか。 

〈委員〉県の技術委員会について、どこまで議論が進んでいるのか聞いてみたい。また、広

域避難に対する考え方などを聞いてみたい。 

〈委員〉技術委員会は避難についての専門家がいない、と聞いている。そういう部分につい

ては進んでいないのではないか。 

〈委員〉今後の県の方針、発電所と地域経済の問題についても聞いてみたいが、地元には多

様な考え方があるということ、また、「地域の会」があるということも新しい知事

にぜひ知っていただきたいと思う。 

（委員賛成） 

 

〈議長〉今日の意見を踏まえて、次回運営委員会でもう一度話し合いたい。 

（委員賛成・了解） 

 

 

地域の会情報誌「視点」について 

 

運営委員、オブザーバーで事務局案の内容を確認。質疑の内容など細かな改善・削除を行 

った。 

 

 

その他 

 

◆10月 6日の東京電力原子力発電所視察（訓練の様子）について 

〈会長〉10月 6日の発電所訓練視察は 9名の委員が参加した。参加した委員から寄せられ



た感想を添付した。 

◆情報誌視点の配布方法について 

 

〈会長〉10月 12日、松原事務局長と共に視点の配布方法変更についてのお願いのため、柏

崎市、刈羽村を訪問し、全戸配布への要望書を提出した。提出団体数は 17 団体。

また、個人の提出数は 97名分提出した。後から持ってこられた分は追加で提出し

たい。 

柏崎市からは、他部署との兼ね合いもあることから、検討したいという返答。 

刈羽村からは、前向きの回答をいただいた。刈羽村が了承ということであれば、刈

羽村から先行して、村内への全戸配布を始めてもらいたいと考えている。 

 (委員了解) 

 

 

【次回予定】       

〈11月定例会タイムスケジュール〉 

18：30～19：30  前回定例会以降の動きと質疑応答 

             （東京電力、規制庁、エネ庁、新潟県、柏崎市、刈羽村） 

  

－ 報道関係・傍聴者は退席 － 

 

19：30～20：30  地域の会の運営について 

（①情報共有会議、②地域の会の運営、③提言書の作成 など） 

         （委員・オブザーバーとの意見交換） 

20：30～20：50  その他 

 

 

次回以降日程について 

 

第 161回定例会              11月 2日（水）18：30～20：50 

第 169回運営委員会            11月 16日（水）18：30～～20：30 

第 162回定例会（勉強会）         12月 7日（水）18：30～～20：50 

第 170回運営委員会            12月 21日（水）18：30～～20：30 

第 163回定例会              1月 11日（水）18：30～～20：50 

 

                                  

以上 


